



Mañana se reúne el Jurado que definirá al ganador

## Literatura: Suspenso por Premio Nacional

El autor galardonado saldrá de una abultada lista de candidatos, que incluye a Volodia Teitelboim, Enrique Lafourcade y Delia Domínguez.

RODRIGO CASTILLO

**L**a de mañana será una jornada esencialmente ajorreada para el mundo literario. Porque desde las 10, los miembros del jurado que elegirán al ganador del Premio Nacional de Literatura 2000 se reunirán para llegar a un acuerdo y comunicar su esperada decisión a la Ministra de Educación, Mariana Aylwin.

En esta oportunidad el trabajo premete ser arduo, debido a que los candidatos al galardón abundan. La lista incluye a Delia

Dominguez, María Cristina Menares, Fernando González Urizar, Volodia Teitelboim, Raúl Zurita, Poli Délano, Efraín Barqueró, José Miguel Ibáñez Langlois (Ignacio Valente), Genoveva Zepeda, Luis Merino Reyes, Fernando Eimendorf, Ernesto Muriel, Enrique Lafourcade, Rosa Crucchaga Walker y Elena Navarro.

Y eso no es todo, pues pese a lo abultado de la nómina, el número de postulantes aún puede incrementarse. El reglamento autoriza a que si alguno de los integrantes del jurado desea incorporar un nuevo nombre, puede hacerlo en el momento mismo de la deliberación, ya sea para corregir alguna omisión que le parezca grave o para apoyar una opción de consenso en caso de que no logren ponerse de acuerdo.

Tales son las alternativas que manejan los jueces, presididos en esta ocasión por Mariana Aylwin. Los demás encargados de discernir el premio son Luis Riveros (rector de la Universidad de Chile), el escritor Alfonso Calderón (el último que recibió el galardón), Óscar Quiroz (representante del Consejo de Rectores) y Miguel Arteche, quien representa a la Academia Chilena de la Lengua.

Un nombre que suena con especial fuerza es el del escritor y ex senador Volodia



El escritor y ex senador Volodia Teitelboim asoma como uno de los favoritos.

Teitelboim, en una posibilidad que se apoya en su destacada trayectoria y también en su avanzada edad. Sin embargo, a la hora de hacer pronósticos, el autor prefiere mantener una actitud distante.

“No quiero preocuparme de ese asunto”, dijo ayer Volodia al ser consultado sobre el tema, agregando que “los premios son accesorios, lo que vale es lo que hace la persona por sí misma. No hay que convertirse en esclavo del ansia de ganarlos. Mi nombre ha surgido varias veces para este premio, porque siempre hay gente que lo estima a uno y lo postula, pero como es una decisión que toman otras personas, yo prefiero concentrarme en mi trabajo”.

También circulan con mucha fuerza los nombres de Delia Domínguez y Enrique Lafourcade. La primera, según ha trascendido, podría contar con el apoyo de la Ministra de Educación, quien es partidaria de entregar el galardón a una mujer. Otras fuentes creen que Lafourcade podría ser la alternativa de Arteche y Calderón.

Pero la posulante que realizó la más oportuna acción comunicacional fue Rosa Crucchaga, quien –después de un prolongado silencio literario– presentó, ayer en la tarde, un nuevo libro de poesía (titulado “La noche del girasol”) y un volumen que contiene un ensayo-entrevista realizado por el poeta Juan Antonio Massone.

## Literatura: suspenso por Premio Nacional [artículo] Rodrigo Castillo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Castillo, Rodrigo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Literatura: suspenso por Premio Nacional [artículo] Rodrigo Castillo. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile